

# Jahreshauptversammlung am 18. März 2017 in Osnabrück

## 50 Jahre Landeswanderverband Niedersachsen

Walter Brockmann aus Bramsche zum Ehrenmitglied ernannt

Auf Initiative des Harzklub-Vorsitzenden Oberkreisdirektor a. D. Hermann Kerl erfolgte im Jahre 1967 die Gründung als "Norddeutsche Arbeitsgemeinschaft Deutscher Gebirgs- und Wandervereine" mit Sitz in Clausthal-Zellerfeld. Zu den Gründungsmitgliedern gehörten der Harzklub, der Wiehengebirgsverband (WGV) und der Sollingverein. Der Verband versteht sich als Ansprechpartner der Landesregierung Niedersachsen, als Vertreter der Interessen seiner Mitglieder gegenüber der Landesregierung sowie den Behörden und Institutionen des Landes und als Anwalt der Natur. Mit der Wahl von WGV-Präsident Prof. Dr. Arkenstette zum Vorsitzenden wechselte ab Januar 1993 der Verbandssitz nach Osnabrück und der Verbandsname in "Landesverband Niedersachsen Deutscher Gebirgs- und Wandervereine" - kurz: Landeswanderverband Niedersachsen.

In der Jahreshauptversammlung am 18. März 2017 im Historischen Rathaus Osnabrück feierte der Verband nun zwei Jubiläen: seinen 50 Geburtstag und 25 Jahre Sitz in der Friedensstadt Osnabrück. Landesvorsitzender Ulrich Gövert, Eggermühlen, begrüßte hierzu die Delegierten aus den Mitgliedsvereinen Glatzer Gebirgsverein Braunschweig, Hannoverscher Wander- und Gebirgsverein, Harzklub, Sollingverein, Teutoburger-Wald-Verband, Wanderverband Norddeutschland, Wanderverein Porta-Westfalica-Mittelweser, Werratalverein und Wiehengebirgsverband. Walter Brockmann, Bramsche, ist seit 25 Jahren Vorstandsmitglied und ein Urgestein des Landeswanderverbandes. Ihm oblag ein Rückblick auf die Verbandsgeschichte. Nun beendet Walter Brockmann seine Vorstandsarbeit und wurde unter großem Beifall von der Versammlung zum -zur Zeit einzigen- Ehrenmitglied des Landeswanderverbandes ernannt.



Vizevorsitzender Christoph Steingaß und Ulrich Gövert überreichten dem sichtlich überraschten Geehrten die Ernennungsurkunde.

Wegen Erkrankung konnte der ausgeschiedene Wanderwart Eberhard Herbst, Georgsmarienhütte, im letzten Jahr nicht teilnehmen und wurde mit einer Urkunde "Engagiert in Niedersachsen" geehrt.



Übergabe der Ehrenurkunde an Eberhard Herbst.

Die Verbandsfachwarte Christian Drescher, (Jugend), Willi Bruns (Naturschutz) Klaus Petersen ( Wandern) und Helmut Bangert (Wege) berichteten über ihre Verbandsarbeit während Vorsitzender Ulrich Gövert in seinem Bericht die Veranstaltungen und Teilnahme an Tagungen mit Schwerpunkt 116. DWT in Sebnitz und Jahrestagung in Wolfshagen/Harz Revue passieren ließ. Verbandssekretärin Martina Möllmann erhielt als "guter Geist" der Verbandsgeschäftsstelle vom Vorsitzenden ein Blumengebinde verbunden mit einem herzlichen Dankeschön für ihre engagiert Mitarbeit. Aber auch seinen Vorstandskollegen dankte Ulrich Gövert für die harmonische und zielführende Zusammenarbeit zum Wohle des Verbandes.

Schatzmeister Herbert Graf, Bad Essen-Wehrendorf, gab den Kassenbericht, wonach das Jahr 2016 mit einem leichten Minus abschloß. "Überlegungen zur Erhöhung der Einnahmen seien geboten, Einsparungen aufgrund von Synergieeffekten durch die Bürogemeinschaft mit dem WGV hätten sich schon ergeben" so der Schatzmeister.

Die Kassenprüfer Helena Reese und Rüdiger Schmidt bescheinigten dem Schatzmeister eine akkurate Kassenführung und dem Vorstand eine satzungsgemäße Vorstandsarbeit. Einstimmig erteilte daher die Versammlung dem Schatzmeister und dem Vorstand die Entlastung für das Jahr 2016.

Bei den Vorstandswahlen wurde Willi Bruns, Bissendorf, zum Verbandsmedienwart bestellt (bisher Walter Brockmann). Er hat 15 Jahre die überaus wichtige Aufgabe des Naturschutzwartes wahrgenommen. Sein Nachfolger ist Frank Bludau, Bissendorf. Für die ausscheidende Helena Reese, Osnabrück, wurde Hubert Meyer, Ankum, zum zweiten Kassenprüfer - neben Rüdiger Schmidt, Bielefeld, - gewählt.

Ein Referat über Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen im Naturschutz von Markus Rolf, Fachdienst Umwelt des Landkreises Osnabrück, vermittelte hochinteressante Information und war ein gelungener Abschluß. Mit einem herzlichen Dankeschön an die Stadt Osnabrück für die gastliche Aufnahme beendete Landesvorsitzender Ulrich Gövert eine überaus gut besuchte Jahreshauptversammlung 2017.



Herr Brockmann berichtet über 50 Jahre Wanderverband.



Alle Fotos: Hubert Meyer